

Un Euro **\$3.735** Un Dólar **\$3.377** Una UVR **\$269,31** Libra Café **US\$1,00** Barril Petróleo **US\$63,60**

ONU, a bajar tensión

António Guterres afirmó que buscará diálogo con Colombia y Venezuela.

Agencias
Naciones Unidas

● El secretario general de la ONU, António Guterres, aseguró ayer que tiene intención de aprovechar la Asamblea General de Naciones Unidas para hablar con Venezuela y Colombia con el fin de rebajar la actual tensión entre los dos países.

“Voy a aprovechar esta cumbre para hablar sobre todo con Venezuela y Colombia, porque me parece también muy importante evitar que haya una escalada de conflicto”, explicó en una conferencia de prensa previa a esa cita, que reunirá en Nueva York a buena parte de los líderes mundiales. Entre ellos se espera que esté el presidente colombiano, Iván Duque, pero no así el venezolano, Nicolás Maduro, que la semana pasada anunció su ausencia.

La delegación venezolana estará por tanto encabezada por la vicepresidenta Delcy Rodríguez y el canciller Jorge Arreaza. Mientras, también se espera en Nueva York una presencia de la oposición a Maduro, encabezada en principio por el jefe del Parlamento, Juan Guaidó, reconocido como presidente interino por más de cincuenta países y a quien se espera en foros paralelos a la Asamblea de la ONU, que comienza el próximo martes 24 de septiembre.

Preguntado por una posi-



António Guterres será anfitrión de Asamblea General de la ONU desde el próximo martes en Nueva York. La cita promete controversia.

ble reunión con Guaidó, Guterres aseguró que no está prevista, pero recordó que Naciones Unidas mantiene “contactos regulares” con la oposición venezolana.

“No, eso no está en el plan”, dijo el secretario general de la ONU.

El diplomático explicó que no ve la Asamblea General como un escenario de conversaciones entre el Gobierno de Venezuela y

LOS DATOS

● **EN ASAMBLEA** de la ONU no habría diálogo entre oposición y Gobierno de Maduro.

● **DUQUE CONSIDERA** a Guaidó como el “presidente legítimo de Venezuela”.

la oposición y apuntó al proceso organizado por Noruega –interrumpido desde agosto y que Guaidó consideró agotado el fin de semana– como la vía “más probable”.

La semana pasada, la ONU ya había hecho un llamamiento al diálogo a Colombia y Venezuela en medio del aumento de la tensión bilateral, sobre todo después del inicio de maniobras militares venezolana-

nas en la región fronteriza.

En respuesta, Duque afirmó que su Gobierno únicamente dialoga con el de Guaidó, a quien considera el “presidente legítimo de Venezuela”.

Guaidó el fin de semana que tendrá delegados en la Asamblea General para denunciar que “grupos irregulares” de Colombia actúan amparados por el gobierno de Maduro.

Un mal indicador para la economía

● La confianza de los consumidores en el país se derrumbó en agosto a su peor lectura desde noviembre del año pasado, debido a un deterioro en la percepción sobre las condiciones económicas actuales y las expectativas a futuro, reveló ayer una encuesta de Fedesarrollo.

El Índice de Confianza del Consumidor (ICC) se desplomó a -11,8% en el octavo mes del año, en comparación con el -5,1% que

arrojó el julio y a la variación positiva de 4,7% en agosto del año pasado.

El indicador recoge las expectativas de los hogares a un año, así como la percepción de los consumidores acerca de la situación económica actual. La confianza de los consumidores disminuyó en las cinco ciudades analizadas y en todos los estratos, precisó Fedesarrollo.

El deterioro en la confianza de los consumido-

res contrasta con el dinamismo del comercio minorista, en el que las ventas repuntaron un 8,5% interanual en julio y la producción de la industria aumentó un 3,5%. Un reciente sondeo de Reuters indica que la economía se expandiría un 3,15% este año.



EN BREVE

Sacarán a oferta 59 bloques

BOGOTÁ (REUTERS). El Gobierno ofrecerá 59 bloques en su próxima ronda de licitación de petróleo, informó ayer la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH).

Dan espaldarazo a cadena perpetua

BOGOTÁ. Argumentando que la cadena perpetua no viola tratados internacionales y que sí podría ser un mecanismo efectivo de protección de los niños, el Consejo de Política Criminal emitió un concepto favorable ayer para un proyecto de ley al respecto.

Desactivan drones con explosivos

BOGOTÁ. El Ejército y la Sijín ubicaron y destruyeron dos cargas explosivas en un par de drones, en zona rural de Tuma-co (Nariño). En los mecanismos del artefacto se encontraron elementos eléctricos y detonadores con similitudes físicas a las usadas en Ecuador y Perú.

Ariete



Gustavo Álvarez Gardeazabal

La bordadora

Acaba de morir en Cartago, Lucy Murgueitio. Llegaba a los 90 años pero no había perdido ni el vigor de sus bordados ni la entereza de su liderazgo cívico. Se decía descendiente del alférez real don Sebastián de Marisancena, constructor de la Casa del Virrey, y cuidó de este museo hasta hacerlo reconocido por quienes escribían la historia o conservaban las joyas coloniales en Bogotá, Cali o donde fuera. Tal vez por ello se apersonó del Archivo Histórico de Cartago y lo volvió una institución respetada y valiosísima. Asimismo batalló porque Cartago tuviera obispo y el aeropuerto de Santana se reabriera y se lo ofrecieran a Pereira. Fue concejal alguna vez y presidente de la Academia de Historia. Pero no necesitaba posiciones, con su empuje y su irrefrenable amor por salvar a Cartago de las llamas violentas que a lo largo de 100 años la han querido consumir, sacó adelante sus propuestas y tomó la bandera de su pueblo para hacerla ondear con orgullo.

Pero ningún calificativo existe para medir lo que hizo para convertir su terruño en la capital mundial del bordado. Organizando a las mujeres bordadoras. Educando a los bordadores masculinos para que resultaran mas diestros que las féminas. Llevando los Bordados de Cartago a ferias nacionales y extranjeras o bordando ella misma las bandas presidenciales, estructuró el reconocimiento de ese arte tan particular.

No sé si la mortaja con que la llevaron al campo santo era uno de esos bordados que le enseñó a Colombia a enorgullecerse, pero quienes tuvimos el privilegio de recibir su apoyo y consejo bordamos mentalmente y con filigrana de oro y plata el homenaje de gratitud a tan singular mujer.

facebook.com/gustavoagardeazabal/
gardeazabal@eljodario.co